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ILUSTRE MUNICIPALIDAD  

 T O L T E N 

 

  

REUNION ORDINARIA N° 43 / 2014.- 

      

 En Queule,  27   días  del mes Enero  del año 2014, se reúne el 

Concejo Municipal, presidido por el Sr. Concejal Don Guillermo 

Martínez Soto, con la asistencia de los (a) siguientes Sres. (a) 

Concejales (a). 

 

 SR. GUILLERMO MARTINEZ SOTO 

 SR. RUBEN RAMOS QUEZADA 

 SR.   SIGISFREDO PARDO MUÑOZ 

 SR.   NELSON CASTRO TRECANAO 

 SR. HERNAN MACHUCA VALLEJOS 

 SRA. GLORIA PADILLA FERNANDEZ 

 

Punto Nº 1 de la Tabla/ Siendo las 15:15  horas el Sr. Concejal 

Don Guillermo Martínez Soto,  en nombre de Dios y de la Patria da 

por iniciada la presente Reunión Ordinaria del Concejo Municipal 

de Toltén.  Consulta individualmente a los (a) Sres. (a) Concejales 

(a) por la aprobación u observaciones al Acta de la Sesión anterior, 

la cual es aprobada por los Sres. Concejales. 
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Punto N° 02 de la Tabla: Informe  del  Preuniversitario 

        

La Sra, Ximena Troncoso, coordinadora del Preuniversitario 

Cervantes, da cuenta a los Sres. Concejales del resultado de este con 

respecto a la última PSU rendida ( 2013)( se adjunta la presentación 

como parte integrante de la presente acta) 

          

     La Sra. Ximena da  a conocer las actividades que realizó el 

Preuniversitario, como así también las dificultades que este debió 

enfrentar en el desarrollo del mismo, indica los sectores abordados 

por el Programa, la permanencia de los Profesores en el mismo, 

como el receso que este tuvo durante el año 2013, producto que la 

iniciativa Fagem no fue financiada con el que se cancelaba no fue 

aprobado por el Ministerio y al no tener recursos  se vieron 

afectados los ensayos fuente principal de aprendizaje en este tipo de 

enseñanza,  incluso debieron los Profesores juntar dineros para sacar 

fotocopias. Seguidamente analiza los cambios que se realizaron en la 

PSU. y lo que significa para los alumnos en especial del Liceo de 

Toltén, lo que significa el ranking de notas si tenemos en cuenta que 

aquí las notas van de 4,7 a 5,1, lo que dice se debe por el mal trabajo 

de los alumnos, entonces esto se debe  tener un promedio sobre 550 

puntos en la PSU para poder optar a ingreso a la Universidad. 

Informa que el Preuniversitario se inició con 60 alumnos para bajar 

después a 30 y con el receso solo quedaron 15, puntualmente del 

Liceo de Toltén se matricularon 11 alumnos pero en mayo se 
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retiraron 5. Posteriormente habla de alumnos destacados, como así 

también de quienes no obtuvieron puntaje para ingresar a la 

Universidad. Muestra una comparación de puntajes desde que se 

inició el proceso hasta la PSU 2013. Termina reafirmando la 

necesidad de entregar un Preuniversitario en esta Comuna, el cual no 

solo debe continuar sino potenciarse de manera que una mayor 

cantidad de alumnos tenga la posibilidad de ingresar a la 

Universidad. Finalmente muestra fotos de actividades 

extracurriculares como de clases que se hicieron durante el 

Preuniversitario, además de grabaciones que se hicieron algunos 

alumnos quienes agradecieron al Sr. Alcalde, Concejales y 

Profesores por el Preuniversitario que tuvieron la oportunidad de 

asistir y que les sirvió para ingresar a la Universidad según 

manifiestan en este. 

 

  Seguidamente, el Concejal Sr. Martínez ofrece la palabra a los 

Sres. Concejales con respecto al tema tratado. 

  El Concejal Sr. Ramos, expresa que él siempre estuvo de  

acuerdo en la realización de este preuniversitario, agregando que lo 

que se gasta en Educación es una Inversión y no un gasto, apoyando 

que este preuniversitario tenga continuidad. 

         La Concejala Sra. Gloria Padilla, felicita a la Sra. Ximena por 

el resultado del preuniversitario, agregando que ella siempre supo 

del apoyo que tenía para la ejecución de este, teniendo en 

consideración del gasto que representa para las familias el pagar un 
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preuniversitario y que simplemente muchos no lo pueden hacer por 

su costo. Apoyando la continuidad de este preuniversitario. 

   El Concejal Sr. Pardo, expresa su satisfacción por el logro de 

los alumnos más si muchos de ellos fueron alumnos de él, 

expresando que él también está de acuerdo en que este continúe 

entregándose en la Comuna. 

        El Concejal Sr. Machuca, se adhiere a las felicitaciones a la 

coordinadora, agrega como muchas veces las Autoridades 

Comunales parecieran no hacer lo correcto en esta oportunidad si 

fue muy bien recibida esta iniciativa, creyendo que esto debe tener la 

difusión necesaria fundamentalmente por los alumnos, pero de igual 

forma hay temas que están pendientes, que la coordinadora ha 

dejado ver y es importante hablar de ellos y que dicen relación , con 

la motivación de los Profesores del Liceo, con el espacio de tiempo 

que no opero el Fagem. No teniendo duda en la importancia de 

continuar con el preuniversitario, por lo que hay que buscar las 

fórmulas como hacerlo buscando el financiamiento para este, lo que 

paso y se logró positivamente ya está hecho ahora lo importante es 

ver como se enfrenta el 2014, para que sea más solvente y no se 

tengan problemas de continuidad del mismo durante el año, 

considerando importante la opinión del DAEM en este tema. 

  El Concejal Sr. Martínez expresa que de acuerdo a lo expuesto 

el Preuniversitario está más que bien avalado, pero lo importante es 

determinar con qué recursos económicos se cuentan hoy día o de 

donde se sacan, para que este año 2014 no tenga aquellas 
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alteraciones dadas el 2013 de interrupciones y de material esto 

dificulta una enormidad conseguir los logros esperados cuando se 

trabaja en forma precaria, es importante escuchar la opinión del 

DAEM como lo dice en Concejal Sr. Machuca, para saber cuál es la 

estrategia que se maneja para hacer financiable este preuniversitario. 

 

Don Jorge Espinoza, DAEM de la Comuna expresa que de 

acuerdo a los antecedente que el maneja, nace gracias al 

financiamiento del Fagem como una iniciativas de este programa, 

pero durante el año 2013 esta iniciativa fue excluida de este, por lo 

que se hicieron reuniones con el Sr.  Alcalde parar ver como se 

podía financiar, comprometiéndose los fondos correspondientes para 

su financiamiento, para el año 2014 a raíz de la creación de los 

fondos de revitalización durante el año 2013 de los fondos asignados 

al Liceo de dejo comprometido el financiamiento de este durante el 

primer semestre del año 2014, por cuanto estos fondos se tiene para 

su rendición hasta junio 2014 para lo cual se hizo la parte 

administrativa correspondiente hasta la firma del convenio 

respectivo, agrega que se espera que para el año 2014 estos fondos 

de revitalización sean nuevamente ingresados al sistema, lo que 

permitiría financiar sin inconveniente este preuniversitario, de lo 

contrario se tendrá que buscar otra estrategia para financiar este 

preuniversitario, estrategia que en estos momentos no se tiene clara, 

la continuidad de los se sabrá recién en Marzo 2014, agrega sí que 

tiene la salvedad que debe ser un organismo externo quien entregue 
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la capacitación, no pudiendo  ser profesores ya contratados indica 

que se vería como triangulación de los fondos, por lo que se debería 

externalizar para que una persona se haga cargo de esto, por lo que 

debería ser una ATE que este registrada en el sistema en el 

Municipio. 

 

    La Sra. Ximena expresa que siendo  más claro, el 

preuniversitario Cervantes como tal no podría seguir impartiendo 

estas clases, por cuanto no tiene la calidad de ATE. 

       El Concejal Sr. Machuca expresa que de buenas a primeras y 

sin analizar en profundidad lo que se está conversando, tiene una 

opinión respecto de las ATE bastante deficiente, porqué cuando se 

conversa con los Profesores estos indican que las ATE no son 

ningún aporte para las planificaciones que hay que hacer en los 

Colegios y hablando desde el pensamiento político a él 

personalmente no le gustaría que se privatice este preuniversitario, 

cuando a Ud. Le sacan los recursos de un lado para pasárselo a otro 

para que facture a él no le parece correcto, está por buscar la forma  

donde el sistema como está motivado por los Profesores que se la 

están jugando debe apoyarse, lo otro no es lo que se planificó en una 

primera instancia como sensibilidad social para los alumnos de la 

Comuna, si no hubiera ninguna fórmula a lo mejor lo podría pensar, 

aun cuando no le parece integrar a tercero con temas de facturas, 

más parece un negocio que la entrega de una enseñanza. 
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       El Concejal Sr. Martínez, consulta al DAEM que esto es 

siempre y cuando se haga con los fondos de revitalización, lo que es 

corroborado por este. El Concejal Sr. Martínez  expresa estar de 

acuerdo con lo manifestado por los Sres. Concejales que en 

Educación se debe hablar de inversión y no de gasto, en cuanto a lo 

que sea ido conversando le provoca un grado de incertidumbre, 

hacer una inversión que puede dar tantos buenos frutos, no debiera 

estar siempre a la evolución de  los planes y  políticas públicas que 

se desarrollan a nivel central y que luego tienen la bajada  a los 

Municipios a través de los criterios que todos conocen, recordando 

el Fagem y Revitalización, y luego debemos esperar que se asignen 

fondos o que tenga continuidad un programa para financiar esta 

iniciativa, él cree que esto debe tener un profundización mayor de 

parte del Municipio como ente administrador, para que pueda 

traspasar recurso que generen incertidumbre en la continuidad de 

este preuniversitario, indica que perfectamente  como ya se hizo el 

año pasado se podría este año perfectamente aumentar un poco el 

cobro por la extracción de áridos que perfectamente podría ir en 

beneficio de este financiamiento. Discusión que debe darse en forme 

profunda con el Sr. Alcalde en un próximo Concejo, para determinar 

claramente cómo se generan los recursos para ser traspasados al 

preuniversitario. 

  La Concejal Sra. Gloria acota que si el Municipio  fue capaz de 

pagar  M$ 120.000, tiene como pagar este Preuniversitario. 
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El Concejal Sr. Pardo consulta al DAEM, si existe la 

posibilidad que desde Educación se cancele este preuniversitario  vía 

los fondos de Subvención, indica el Sr. Espinoza que no es posible 

ya que hay mucha gente que está afuera del sistema. 

   El Concejal Sr. Machuca expresa que él cree en la formula que 

plantea el Concejal Sr. Martínez, como así también hay buscar otras 

que ellos puedan plantear, reafirmando que debe ser financiado 

directamente desde el Municipio y no depender que venga una ATE, 

si los profesores dicen que no andan bien debe tomarse en cuenta 

esta opinión para decidir sobre los fondos que tiene responsabilidad 

el Municipio y ellos como Concejales. 

El Concejal Sr. Ramos está de acuerdo con la opinión de los 

Sres. Concejales y también no está de acuerdo en la contratación de 

una ATE. Sino en la asignación directa desde el Municipio. 

        El Concejal Sr. Martínez consulta  al Sra. Ximena por la 

cantidad de alumnos en el preuniversitario del Liceo de la Comuna, 

le recuerda que fueron once pero en el primer receso se retiraron 05, 

pero la asistencia de estos últimos fue bastante irregular, creyendo 

que es bueno buscar la forma de motivar a los alumnos en asistir a 

este preuniversitario; El Concejal Sr. Martínez expresa que esto es 

clave más si consideramos que el 60% de la evaluación que se está 

haciendo hoy día corresponde a las notas de E.M. , por lo que el 

preuniversitario no puede dar una solución a lo que no ocurrió en la 

educación regular en los años anteriores, entonces no sólo se debe 

motivar sino se debe estar atento a la enseñanza curricular y no se 



9  

 

puede evaluar el preuniversitario sólo en el último año, sino se debe 

estar atento en toda la historia de la enseñanza media de los 

alumnos. 

  El Concejal Sr. Ramos consulta a la Sra. Ximena cuantos 

alumnos tenían interesado en el preuniversitario o para cuantos es el 

preuniversitario, se da a conocer que este es abierto y no se cierra la 

puerta a nadie, desde quien está dando la PSU por primera vez hasta 

quien ya curso un carrera y quiere darla de nuevo a no ser que el 

ente administrador ponga algunos criterios de selección a quien 

entregarle este preuniversitario y como a la fecha no se ha hecho se 

imparte a quien esté interesado en hacerlo. 

 

  El Concejal Sr. Castro expresa que así como esta en la 

publicidad del Liceo el preuniversitario, sea para quien estudie allí 

casi obligatorio el tomar esta enseñanza. 

 

Los Sres. Concejales, acuerdan  hacer una declaración Pública 

donde se indique que ellos no se oponen a la realización de las 

Ferias Costumbrista en la Comuna a ningún tipo de muestra en estas, 

especialmente a lo que es la exposición de animales, para que todos 

aquellos que hoy día están pidiendo explicaciones  de  algo ficticio 

tengan claridad de este tema, como tampoco al uso del Estadio 

Municipal de Toltén. 
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  Los Sres. Concejales acuerdan autorizar, a quien lo desee 

pueda participar en cursos de capacitación durante el mes de 

Febrero, solo deben solicitar su asistencia al Secretario Municipal 

                 

    Se levanta la sesión siendo las 16:45 hrs. 

 

         Próxima reunión de Concejo día 24 de Febrero 2014. 

 

 

 

 
SR. GUILLERMO MARTÍNEZ SOTO           SR. HERNÁN RAMOS QUEZADA 

                   C O N C E J A L                                                   C O N C E J A L 

 

 

 

 

 

SR. SIGIFREDO PARDO MUÑOZ          SR. NELSON CASTRO TRECANAO 

                C O N C E J A L                                            C O N C E J A L 

 

 

 

 

 

SR. HERNÁN MACHUCA VALLEJOS        SRA. GLORIA PADILLA FERNANDEZ 

                 C O N C E J A L                                            C O N C E J A L A 

 

 

 

 

 

SR. RIGOBERTO NEGRON SANTANDER      SR. RAFAEL  GARCIA  FERLICE 

         SECRETARIO   MUNICIPAL                                 A L C A L D E 

 

 

 

 

 
 


